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乱钓者能够钓臭赵王河
┮震惊：每年打捞赵王河水草要用100万，还需投入大量人力物力
┮真相：投放价值40万元的鱼苗，是让它们长大后，对抗疯狂生长的水草
本报记者 李贺

乱钓赵王河，导致鱼类急剧下
降。为治理赵王河水质，每年打捞
水草需要上百万元费用，而且需要
大量人力物力。今年投放40万元鱼
苗如果发挥作用，就可以防止水草
成灾，而且可以产生长期循环作
用。水利专家认为，通过养鱼进行
生态治理方能“除病根”。

缺少鱼类

每年打捞水草花费上百万

鱼类能消灭水中水草，由于赵
王河内缺少鱼类，每年四至六月份
赵王河内水草就开始疯长，“每年
都能在赵王河看到浩浩荡荡的打
捞大军。”市民王先生说，春夏之交
赵王河打捞水草已成了一种“别样
风景”。

“看到这种打捞水草的‘风景’
代价太大，今年打捞水草费用达上
百万元。”负责赵王河管理工作的
水利局工作人员王磊感叹道，每到
夏天菏泽赵王河就会有2500余亩
水域被疯狂的水草侵占，需要动用
大量的人力物力清理，单单买一辆
大型割草车就需要60万元。

“每到夏天我们就组织30多名
工作人员，动用4、5艘冲锋舟和一
台大型割草机械，从4月初开始清
理两个月的水草，水草生长迅速，
一天最快可长高近20厘米，平均每
天要用三轮车运送30车水草。”赵
王河管理办公室保洁部负责人杜
建斌说，一个夏天需要打捞水草六
七遍，十分辛苦。

清理出来的水草怎么办？“这
也是我们非常头疼的一点，水草堆

在一起很快会腐烂生虫，臭味很
大。无奈只好租赁地方先晒干，然
后运送到田地里当肥料。”杜建斌
说，水草的清理不但花费多，而且
清理起来十分费劲，如果水中鱼儿
多，这些水草将成为最好饲料，也
就不用专门打捞水草。

投放40万元鱼苗

可大大解决水草困扰

“今年我们预计向赵王河投放
价值40万左右的鱼苗，如果这些鱼
苗能够发挥作用，水草可能不会这
么疯狂。”王磊说，除了投放鱼苗，
对赵王河的生态治理还包括今年
春天投入30万元栽植的300亩荷
花。

投放鱼苗和种植荷花都可以

产生循环效应，起到长期净化水质
作用。

为什么不天天对赵王河洒药
来保障赵王河水质呢？“通过喷洒
药物调节水质成本很高，虽然能立
竿见影，但不如生态治理循环性
好，像赵王河这么大水面，用药物
改善水质一般不可取。”菏泽市水
产局研究员于清泉说，相比通过药
物改善水质，用鱼类生态治理就好
比中医治病原理，依据病因对症下
药方能“除病根”，而且通过药物改
善水质如果用药量掌握不好，容易
对鱼产生污染。

“划区域钓鱼可以保护绝大多
数水面的鱼，促进整条河鱼的生
长。”于清泉说，“所以市民一定要
在钓鱼区内钓鱼，撒网捕鱼和电鱼
是绝对不行的。”

一条鱼儿的震撼性爆料：

赵王河臭，一城则臭
文/保珠

我的名字叫小鱼儿，我
还有姐姐、妹妹、爸爸、妈妈，
可惜他们都已经被你们钓走
的钓走，网捕的网捕，还有我
的很多邻居朋友被你们逮
走，我眼睁睁地看着他们离
我而去，我却一点办法没有，
我有很多问题一直不能理
解，想问个明白，等哪天死了
也能含笑九泉。

我们家族是你们请来消
灭水草、藻类、各种富营养物
质的，是你们人类的朋友，咱
们没仇没怨的，为何不能和平
相处呢？你们给我们一个生
活的空间，我们给你们一
个没有臭水、没有蝇蚊满
天飞的景观河，这样你
们人类不仅能减少疾
病，更多的能换来一
个可以轻松散步、惬
意遛弯、完全放松的
空间，但你们为何咄
咄逼人、不依不饶地
对我们家族进行剿杀
呢？

今年 7月份，
有个好消息传来：
赵王河划定禁钓
区。我们拍手称赞啊，终
于有一个可以休养

生息的地方啦，但我们高兴
得太早了，我们已成了部分
人眼里的“香饽饽”，你们看
着我们在水里自由遨游，有
人就犯了心病，不管禁钓区
或开放区，都跟我们拼上了，
难道我们是你们哪个人的

“私物”？如果你们这样想，也
太自私自利了。还有一些人
半夜撒网捕捞，更有丧心病
狂者使用电鱼工具，导致小
鱼苗布满河面。赵王河是你
们大家的赵王河，而不是哪

个人的赵王河。赵王河
臭了，一城则臭
啊。

我们本来是
朋友，哪怕你们
没有把我们当过
朋友对待，这也
是不争的事实。
消解水中杂物、
平衡河水生态，

我们不敢邀功请
赏，只求平安度
日。我们也不要
鱼死网破，我们
只求给我们一
条活路，还赵
王河一个水清

美景！

赵王河水草成灾时需要投入大量人力物力清理（资料图）。
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